

CORPORATIVO

Rogelio Varela

Sener minimiza gasoductos obsoletos

La conclusión de la vida útil de miles de kilómetros de gasoductos se ha convertido en una bomba de tiempo.



Georgina Kessel M.



Guillermo Ortiz M.



Olga Sánchez C.

Ya le he comentado que entre los pendientes de la Secretaría de **Energía**, al frente de **Georgina Kessel Martínez**, está revisar los ductos que movilizan petrolíferos en el país, y que por su antigüedad algunos deberían ser clausurados o bien reemplazados por nueva infraestructura.

Añada que la falta de una señalización adecuada en las instalaciones subterráneas de **Pemex** pone en creciente peligro a varias poblaciones.

Un caso evidente de la situación que le comento se da en Guadalajara, debido a que por la ciudad existe toda una red de ductos, tanto de **gas natural** como de **gas LP** y de otros **energéticos**, incluyendo diesel y gasolina, y uno de ellos ya cumplió su vida útil, por lo que se vuelve más vulnerable ante cualquier accidente, información que se desprende de un estudio desarrollado por la firma Battelle Memorial Institute.

El principal problema en el subsuelo por el traslado de **hidrocarburos** en Guadalajara lo representa el gasoducto conocido como LPG 14', que tiene una longitud de 41 kilómetros y que opera desde principios de los años ochenta.

Originalmente este gasoducto se construyó en las afueras de la ciudad, pero con el crecimiento explosivo de la zona urbana, en la actualidad atraviesa por debajo de densas zonas pobladas, como son colonias populares, un estadio de fútbol, oficinas, centros comercia-

les y escuelas.

La población por donde atraviesa este ducto, que principalmente es aquella que se encuentra cerca del Periférico, está preocupada por la falta de atención a este problema por parte de las autoridades.

Hace apenas unas semanas —señala un empleado de una fábrica ubicada en la Zona Industrial— se presentó un olor a "huevo podrido". El olor más penetrante fue entre las calles 5 y 12 de dicha zona, en donde los bomberos encontraron una fuerte fuga de **gas** deba-

jo de dos letreros que señalaban: "Peligro Gasoducto" y "Gasoducto de Alta Presión bajo tierra."

En este caso concreto, la fuga fue del ducto de **gas natural** de la empresa Tractebel, una de las que presentan mayores problemas en sus instalaciones. Pero el mayor peligro está en el ducto LPG 14', ya que es el más antiguo y atraviesa por lugares céntricos de la capital tapatía.

Las conclusiones de **Pemex** sobre este gasoducto, con base en el análisis de riesgo efectuado por la Subdirección de Ductos de **Pemex gas** y Petroquímica Básica, señala textualmente: "La integración mecánica de este ducto es adecuada, sin embargo el riesgo de consecuencias de falla puede ser catastrófico, de manera similar que para el LPG 12' Venta de Carpio-San Juan Ixhuatpec, tal y como lo demuestra el estudio de Battelle Memorial Institute".

Por ello, la propuesta que ya presentaron



Fecha 17.11.2010	Sección Negocios	Página 22
---------------------	---------------------	--------------

los funcionarios de **Pemex** ante el Comité de la Dirección de **Petróleos Mexicanos** es la siguiente: "Cerrar la terminal de almacenamiento y distribución Satélite-Zapopan e implícitamente poner fuera de servicio el LPG de 14' en el tramo Puente Grande-Terminal Satélite, debido a que no es posible administrar el riesgo por terceras partes y a sus elevadas consecuencias de falla sobre la población, con impactos catastróficos para la empresa."

Esperemos que **Juan José Suárez Coppel**, director general de **Pemex** y **Jordy Herrera**, director de **Pemex Gas** y Petroquímica Básica, tomen cartas en el asunto, ya que hasta el momento todo lo que dicen las autoridades se ha quedado en vanas promesas.

Ojalá el gobierno federal y la población de Guadalajara no tengan que esperar otra tragedia como la que se dio en los ochenta en esa ciudad para determinar, ahora sí, el cierre del gasoducto que le comento.

La ruta del dinero...

Benéfica baja de tarifas

Antes que termine el año deberán revisarse las tarifas de interconexión de telefonía fija a móvil, lo que implica un ajuste más allá de lo monetario. Se trata, a decir de los expertos, de una decisión que debería dar claridad y transparencia al sector de las telecomunicaciones, al enfocarse en el costo real de prestar el servicio. No es sólo un tema de sana competencia y respeto al Estado de derecho, también se ve como una alternativa para mejorar la competitividad del país, ya que una eventual reducción de tarifas habilitaría la posibilidad de que los usuarios tengan mejores condiciones, y que las empresas inviertan más recursos en infraestructura básica para impulsar accesos de banda ancha.

Apagón analógico condicionado

En la negociación del presupuesto para 2011 el Congreso decidió condicionar a la secretaría de Comunicaciones, de **Juan Molinar Horcasitas**, los recursos para el apagón analógico que daría lugar a la TV digital. El cambio estriba en que la Suprema Corte de Justicia de la Nación, que preside **Guillermo Ortiz Mayagoitia**, levante la suspensión provisional que determinó la magistrada **Olga Sánchez Cordero** y que deberá ventilarse en la primera parte del año próximo. El tema es relevante, en función de las nuevas posibilidades que podrían tener los concesionarios de televisión para ampliar sus canales, pero también para liberar espectro para las telecomunicaciones, lo que mejoraría las condiciones de ese sector.

Bracero deja Pfizer México

Luego de una trayectoria de 35 años de trabajo con Pfizer, **Jorge Bracero Cotty** acaba de anunciar su decisión de dejar la presidencia y dirección general de Pfizer México. El retiro del ejecutivo será efectivo a finales del primer trimestre de 2011. Como sabe, Bracero Cotty ha sido un líder en Pfizer al encabezar el crecimiento de una empresa que ha ganado cuota de mercado a partir de traer al país productos de última generación, además de que entre las estrategias de ese laboratorio farmacéutico figura la investigación en el ramo oncológico y la atención integral a los enfermos de cáncer. Se sabe que el nombramiento del sucesor de Bracero Cotty será anunciado en un par de meses. ☒

Viñetas: Ezquerro

rvarela@elfinanciero.com.mx